



笠山

阿久根市立三笠中学校
学校便り 令和7年10月号

学校教育目標：分かる授業 楽しい学校 夢の実現

創立79年目

校訓：自主 協調 持続

10年後は、どこでどんな生活をしていますか

校長 德重 忠彦

小学校はパイロット、中学校はプログラマー、高校は弁護士、大学は教員。これは、私が学生時代になりたかった職業です。その時その時できっかけや思いはありました、並べてみると方向性はバラバラで一貫性がないことが分かります。4月に実施した「全国学力・学習状況調査」において、本校の3年生のデータを見てみると、「将来の夢や目標を持っていますか」の質問に、60.9%の生徒が「当てはまる、どちらかといえば当てはまる」と回答をしていますが、39.1%の生徒は将来について「どちらかといえば当てはまらない、当てはまらない」と回答しています。同じ質問を18歳を対象に公益財団法人日本財団が「国や社会に対する意識（6カ国調査）」という調査で実施しています。調査によると、日本の18歳は本校とほぼ同じ60.1%の若者が肯定的な回答をしています。ただし、他の5か国（アメリカ、イギリス、中国、韓国、インド）の平均の83%と比較すると20%以上低く、他国と比較すると夢や目標が持ちにくい現状があるのではと考えます。

今回の標題は「10年後は、どこでどんな生活をしていますか」としました。10年後、1年生は23歳、2年生は24歳、3年生は25歳です。一般的な道を進むとほとんどの人が何らかの職業についていることでしょう。今年の8月に、今年30歳になる教え子たちの同窓会に招待されました。18名の学級でしたが、ほとんどの教え子たちが集まってくれました。話を聞くと、2名は地元で、3名は鹿児島市内で、13名は県外の日本各地で生活しているとのことでした。職業も多岐にわたり、プログラマー、農業指導員、スポーツインストラクター、製品の品質管理、人材派遣会社の人事担当、住宅の営業、空港のグランドスタッフ等、一人として同じ職業の人はいませんでしたが、どの教え子も今を精一杯生きており、大変なこともあるかもしれません、現在やこれから的生活について明るく前向きな言葉をたくさん語ってくれたことをとても嬉しく思いました。

ここで本校の頼もしいデータを一つ紹介します。「人の役に立つ人間になりたいですか」の問い合わせに、日本の18歳は64.3%、他の5か国の平均は81.3%が肯定的な意見ですが、本校の3年生は90.2%の人が「当てはまる、どちらかといえば当てはまる」と答えてくれています。世界中どこであっても、またどんな職業であっても、他の人の役に立つことは周囲に愛されます。世間でさかんに言われているように、AIが急速な発達をみせ、今ある職業や生活が10年後にどのようななっているか、大都会や外国でしかできなかったことが阿久根市でもできるようになるかもしれません。今の気持ちを忘れずに、自分を大切にし、人の役に立つことをめざす三笠中学校の生徒であってほしいと願います。

さて、明日は文化祭本番です。今年のスローガンは「青春定食」です。各学年が創意工夫を凝らしながら自分たちで作り上げた三笠中の青春定食をぜひ御賞味ください。また、同時に11月7日（金）まで、地域が育む「かごしまの県民週間」でありフリー参観週間となります。いつでも御来校ください、普段の授業の様子も御覧いただけます。たくさんの保護者や地域の方々のお越しを心からお待ちしています。よろしくお願ひいたします。

出水地区中学総合体育大会駅伝競走大会

2日（木）に出水地区総合体育大会駅伝競走大会が行われました。三笠中からは、部活動の枠を超えて、学校代表として24名の生徒が参加しました。生徒たちは、夏休みの練習や朝練習に参加し走力をつけてきました。力を振り絞り一生懸命走る選手の姿、それを精一杯応援する姿に感動することができました。結果は次の通りです。

令和7年度 出水地区中学駅伝大会の結果

【総合順位】

【区間順位】

男子Aチーム 8位 女子5区 3位 花木愛優菜さん
男子Bチーム 16位
女子 5位

出水地区新人総合体育大会

8日（水）から9日（木）にかけて、出水地区中学校新人総体が開催されました。三笠中からは24名の生徒が各競技大会に参加しました。どの部活動もこれまでの練習の成果を発揮できたと思います。結果は次の通りです。

令和7年度 出水地区中学新人大会の結果

野球部（三笠中・阿久根中合同） 1回戦惜敗
男子バスケ部 第4位
女子バスケ部 第2位
柔道部 個人50kg級4位
女子バレーボール 第7位



野球会場の一コマ

バスケ会場の一コマ

柔道会場の一コマ

吹奏楽部定期演奏会

10月5日（日）に脇本地区公民館で吹奏楽部の定期演奏会を開催しました。吹奏楽部の皆さん、保護者や吹奏楽部OG、生徒、校区の方々多くの方が見守る中、趣向を凝らしたステージを披露してくれました。吹奏楽部の皆さん、素晴らしい演奏をありがとうございました！



演奏する吹奏楽部の皆さん

第4回家庭教育学級「食育のすすめ」

14日（火）に第4回家庭教育学級「食育のすすめ」を阿久根市学校給食センター栄養士の内山先生に講師に招き行いました。講話の中では、思春期に必要な栄養について、健康な体を作るための食事について、教えていただきました。また、栄養がありかつ時短でできる「簡単レシピ」の紹介もしていただきました。講義の後には、給食の試食を行いました。栄養ある食事で健康な体を作りたいものです。



受講中の様子

生徒会立ち会い演説会

17日（金）に生徒会立ち会い演説会を行いました。

投票を経て、会長に鏡善さん、副会長に花木愛優菜さん、佐藤全さん、書記に兒島愛奈さん、会計に平田怜愛さんが決まりました。よろしくお願ひします。



投票の様子

令和7年11月の行事予定

日	行事等	日	行事等
1（土）	地域が育む「かごしまの教育」県民週間（～7日）	17（月）	がん教育（2年生）、第2回学校保健委員会
3（月）	文化の日	18（火）	全校朝会、避難訓練（6h）
5（水）	自転車点検日	19（水）	期末テスト1日目
6（木）	スクールカウンセラー来校	20（木）	期末テスト2日目
7（金）	市P連学校訪問	21（金）	期末テスト3日目、食育指導（6h）、生徒会活動
8（土）	土曜授業	23（日）	勤労感謝の日
10（月）	歯科指導、教育相談（1、2年生）	24（月）	振替休日
11（火）	全校朝会（生徒会引き継ぎ式）、生徒会活動、教育相談（1、2年生）	25（火）	三者面談（3年生、～12/2）
12（水）	特別支援教育交流会（午前中、三笠中）	27（木）	あくね中学生の日
14（金）	テスト期間部活動休止（～20日）	28（金）	授業参観（1、2年生）、学年学級PTA（1、2年生）

10月末になり、気温もずいぶん下がり、やっと秋を感じているところです。秋の深まりとともに、日々の授業も、落ち着いた雰囲気を大切にし、充実したものにしようと取り組んでいるところです。校庭の木々が色づき、寒さを感じる朝には、生徒たちの笑顔に温もりを感じます。実りの秋は、学びの成果を振り返る良い機会でもあります。これからも一歩一歩、確かな歩みを大切にしていきたいものです。

食欲の秋、芸術の秋、スポーツの秋、読書の秋、行楽の秋.... みなさんは、どのような秋を楽しんでいますか。